
 

 

 

 

 

令和５年第７回 

 

 

 

 

北広島市教育委員会会議録 
 

 

 

 

 

 

 

日時：令和５年６月７日（水） 

   １５時００分～１５時３０分 

場所：市役所３階会議室 

 

 

 

 

  



〇目 次 

 開会宣言 ・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ １ 

 日程第１ 会議録署名委員の指名・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ １ 

 日程第２ 教育長報告・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ １～２ 

 日程第３ 報 告 第 １ 号 教育行政報告について・・・・・・・・・・・・・・・・・ ２～４ 

  報 告 第 ２ 号 教育長の臨時代理に係る報告について【非公開】・・・・・・ ４～５ 

  議 案 第 １ 号 北広島市表彰審議会委員の推薦について【非公開】・・・・・ ５ 

  議 案 第 ２ 号 
北広島市立学校結核対策委員会委員の委嘱について【非公

開】・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 
６ 

  
議 案 第 ３ 号 

 

北広島市奨学生選考委員会委員の委嘱について【非公

開】・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 
６～７ 

  
議 案 第 ４ 号 

 

北広島市芸術文化振興審議会委員の委嘱について【非公

開】・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 
７ 

  議 案 第 ５ 号 市議会定例会提出議案について・・・・・・・・・・・・・ ８ 

  議 案 第 ６ 号 北広島市スポーツ推進審議会への諮問について・・・・・・ ８～９ 

 日程第４ そ の 他 次回会議の日程について・・・・・・・・・・・・・・・・・ 10 

 閉会宣言 ・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 10 

  

 

   

 出席者 

 

 

 

 

 

教 育 長 

教育委員 

（教育長職務代理者） 

教育委員 

教育委員 

教育委員 

𠮷 田 孝 志 

成 田 郁久美 

 

石 上 浩 子 

髙 山 隆 二 

宮 北 早 苗 

説明員 

 

 

 

 

 

教育部長 

教育部理事 

教育総務課長 

教育総務課参事 

学校教育課長 

教育支援課長 

社会教育課長 

文化課長 

文化課参事 

エコミュージアムセンター長 

学校給食センター長 

防災食育施設整備担当参事 

吉 田 智 樹 

鹿 野 秀 一 

河 合  一 

永 坂 隆 之 

川 又 洋 火 

澤 井 大 輔 

渡 辺 広 樹 

若 澤 路 子 

笹 森 和 宏 

渡 邉 篤 広 

岡  謙 一 

伊 達 千 秋 

 傍聴人 １人  

 記録員 教育総務課主事 宮 越 裕 斗 



- 1 - 

 

 

 

開会 １５時００分 

 

（ 議 事 の 経 過 ） 

◎開会宣言 

 

〇𠮷田教育長 ただいまから、令和５年第７回教育委員会会議を開会いたします。議事日程につきま

しては、お手元に配付のとおりであります。 

本日は１名の傍聴希望がございましたので、非公開案件を除き、傍聴を許可いたします。 

議事に入ります前に申し上げます。 

北広島市教育委員会傍聴人規則第４条の定めのとおり、傍聴人の方は、私語・談話・拍手、議

事に批評を加え、又は賛否を表明するなど会議の妨害となるような挙動をした場合は、退場命

令の対象となりますので、ご留意ください。 

 

 

◎日程第１ 会議録署名委員の指名について 

 

〇𠮷田教育長 日程第１、会議録署名委員の指名を行います。本日の会議録署名委員として、成田委員

を指名いたします。 

〇𠮷田教育長 日程第２に入ります前に、本日は、報告第２号及び議案第１号から第４号までが教育

委員会会議規則第１６条第１号に該当いたしますことから、非公開とさせていただきたいと思いま

すが、よろしいでしょうか。 

（「異議なし」の声あり） 

〇𠮷田教育長 異議なしと認め、報告第２号及び議案第１号から第４号につきましては、非公開とい

たします。 

 

 

◎日程第２ 教育長報告について 

 

〇𠮷田教育長 日程第２、教育長報告に入らせていただきます。 

〇𠮷田教育長 今回は、教育長報告として２点報告させていただきます。 

まず始めに、第７３回全国都市教育長協議会定期総会並びに研究大会帯広大会についてでありま

すが、５月１８日（木）、１９日（金）に帯広市で開催された総会並びに研究大会に出席し、議長団

として議事進行を務めたところであります。 

総会では、会務報告及び議案審議が行われ、新型コロナウイルス感染拡大による幼児児童生徒の

教育等への影響に対する施策の充実、教育委員会制度の充実・強化、教員の長時間勤務の改善や教
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員不足の解消、ＩＣＴ環境の充実など１８項目に渡る決議が採択されたところであります。 

研究大会では、教育行財政部会に参加し、安心・安全で質の高い教育環境の整備のため、学校の適

正規模化と学校再編、貧困家庭への支援策などの課題について、情報及び意見の交換を行ったとこ

ろであります。 

複雑で予測困難な社会となっている状況の中、複雑多様化する課題に柔軟に対応できる能力を育

むため、未来を切り拓くために必要な生きる力を育む教育を推進する決意を新たにしたところであ

ります。 

次に、旧島松駅逓所見本田の田植えについてでありますが、水稲赤毛種保存会（会長 三戸修）の

指導のもと、５月１８日（木）に、西部小学校の４年生２２名に加えて、今年は、寒地稲作に成功し

てから１５０年の節目の年となりますことから、市民の方６名が赤毛の田植えを行ったところであ

ります。 

見本田の田植えを通じて、参加した子どもたちと市民の方々は先人の労苦を感じるとともに、寒

地稲作発祥の地としての郷土の歴史に触れる機会になったものと考えているところであります。 

今後、６月中旬には草取り、９月中旬には稲刈り、その後収穫した赤毛を西部小学校にて精米し、

おにぎりを作り、試食することとしており、収穫の喜びも感じることができるよう進めていく予定

であります。 

〇𠮷田教育長 以上、教育長報告として２点、報告させていただきました。皆さんからご質問等ござい

ますか。 

（「なし」の声あり） 

〇𠮷田教育長 それでは、教育長報告につきましては、承認とさせていただきます。 

 

 

◎日程第３ 報告第１号 教育行政報告について 

  

〇𠮷田教育長 続きまして、日程第３、議事に入ります。報告第１号、教育行政報告につきまして、事

務局から説明をお願いいたします。 

〇河合教育総務課長 報告第１号、教育行政報告についてでありますが、別冊１のとおり、市議会第２

回定例会に教育行政報告を行うため、教育委員会に報告するものであります。 

別冊１をご覧ください。それでは読み上げます。 

まず始めに、令和５年度における学校教育の状況についてでありますが、４月７日に新小学１年

生４１７名、新中学１年生４６０名を迎え、小学生２,７１６名、中学生１,４６７名で新年度をス

タートしたところであります。 

今年度の学校教育推進の重点につきましては、本市の特色ある教育として６年目を迎える小中一

貫教育の「漸進」としているところであります。 

漸進とは一歩ずつ確実に進歩する意味であり、義務教育９年間の学びを通して、確かな学力、豊
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かな心、健やかな体の調和のとれた「生きる力」を育んでまいります。 

なお、国において、５月８日に、新型コロナウイルス感染症が５類感染症に移行されたことから、

北海道教育委員会からの通知に基づき、換気や手洗いといった日常的な感染対策は継続しながら、

子どもたちが安心して充実した学校生活を送ることができるよう支援しているところであります。 

次に、学校適正規模・適正配置検討事業についてでありますが、５月３０日に令和５年度北広島

市立学校適正配置等審議会の第１回会議を開催し、小中一貫教育の更なる推進を図るための方策及

び西部地区における今後の小・中学校の在り方についての議論を深めたところであります。 

今後、審議会からの答申を踏まえ、引き続き保護者や地域と丁寧に議論を積み重ねてまいりたい

と考えているところであります。 

次に、コミュニティ・スクールの全市展開についてでありますが、令和５年４月、新たに東部、西

の里、広葉中学校区でコミュニティ・スクールがスタートし、５月に開催された第１回目の学校運

営協議会におきまして、目指す子ども像や本年度の学校における教育方針等が確認されたところで

あります。これにより、市内全ての中学校区において小中一貫教育と一体となったコミュニティ・

スクールが導入されたところであります。 

今後、学校・家庭・地域が協働した「地域とともにある学校づくり」を進めてまいります。 

次に、Ｆビレッジハーフマラソンの開催についてでありますが、これまで「きたひろしま３０キ

ロロードレース」として実施しておりましたマラソンイベントから、北海道ボールパークＦビレッ

ジを発着場とした新たなコースで、６月１８日に開催するものであります。 

全国、全道、市内から５,５４０人のランナーが集い、大会を支える運営ボランティア４３５人を

含めますと、本市では過去最大となる約６,０００人規模のスポーツイベントとなるものであります。 

大会当日は、コースとなります北海道ボールパーク F ビレッジ内及びアンビシャス通り等の周辺

道路やエルフィンロードに交通規制を実施させていただきますことから、広報や町内会回覧等にて

周知するとともに周知看板を設置し、ご理解とご協力をお願いしているところであります。 

次に、寒地稲作成功１５０周年記念事業についてでありますが、明治６年、中山久蔵翁が島松の

地で寒地稲作を成功させてから節目の１５０周年を迎えますことから、庁内の関係部署と連携し、

市民有志による実行委員会とともに各種記念事業の実施に向け準備を進めているところであります。 

まず、市民等への周知としまして、市役所本庁舎に懸垂幕を掲揚するとともに、国道３６号大曲

地区歩道橋へ横断幕を設置してまいります。 

また、久蔵翁の故郷である大阪府太子町への小中学生派遣、９月２３日の記念フォーラムの開催

や、中山久蔵翁を題材とした偉人マンガ作成等を予定しているところであります。 

さらに、寒地稲作成功１５０周年記念事業の関連事業として、中山久蔵翁の半生を描いた市民参

加型の創作演劇を芸術文化ホールにおいて 2月に上演を予定しているところであります。 

次に、防災食育センター整備の進捗についてでありますが、防災機能と食育機能を併せ持つ複合

施設としての整備に向けて、昨年７月より各工事に着手し、これまでに基礎部分を終え、現在鉄骨

の組立を行っており、５月末時点の建築主体工事の進捗率は約３０％となっているところでありま
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す。 

今後につきましても、外構整備工事等に着手するほか、引き続き、令和６年５月末の完成を目指

し工事を進めてまいります。 

以上申し上げ、教育行政報告といたします。 

以上であります。 

〇𠮷田教育長 ただいまの報告第１号、教育行政報告につきまして、ご質疑等ございますか。 

〇髙山委員 ５番目の寒地稲作成功１５０周年記念の事業の中で、大阪の太子町への子どもたちの派

遣ということで、今年は東広島との交流も併せてあるのかなと思われますが、どんな内容なのか、具

体的に決まっている部分があればお聞かせ願います。 

〇渡邉エコミュージアムセンター長 現時点で派遣予定人数につきましては、小学生２名、中学生３

名、引率２名の合計７名で考えております。日程としましては、７月２８日から３０日までの２泊３

日の期間で派遣する予定で準備をしております。派遣した先の研修の内容ですが、派遣先の職員と

協議しており、どういったものを見学し、勉強するかということを現在調整しているところです。派

遣はそれぞれ小中学生なのですが、この対象につきましては中山久蔵さんのゆかりの土地というこ

とで、西部小学校と西部中学校から派遣に行っていただくよう働きかけをしているところでありま

す。 

○髙山委員 相手の太子町の感覚と北広島市の感覚というのは、違う部分もあったりするかと思いま

すが、もう少し太子町との交流も併せて広げていければと思っていたところです。 

〇吉田教育部長 太子町もこの１５０年を節目に中山久蔵を検証する会を今年度立ち上げる方向で準

備を進めておりまして、こちら側の持っている情報等と、それから太子町が有する中山久蔵に関す

るものや情報等を共有し合いながら、９月２３日のフォーラムでは太子町とズームでフォーラムを

結びながら、歩調を合わせて進めていきたいと、考えているところです。 

〇髙山委員 分かりました。 

〇𠮷田教育長 そのほか何かございませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇𠮷田教育長 それでは、報告第１号につきましては、承認とさせていただきます。 
〇𠮷田教育長 報告第２号から議案第４号までにつきましては、非公開案件となりますので、傍聴の

方は退席をお願いいたします。 

 

 

◎報告第２号 教育長の臨時代理に係る報告について【非公開】 

（教職員の任用） 

 

【非公開案件の審議等の結果】 

    原案どおり可決した。（質疑等省略） 



- 5 - 

 

 

 

 

 

◎議案第１号 北広島市表彰審議会委員の推薦について【非公開】 

 

【非公開案件の審議等の結果】 

    原案どおり可決した。（質疑等省略） 

 

 

◎議案第２号 北広島市立学校結核対策委員会委員の委嘱について【非公開】 

 

【非公開案件の審議等の結果】 

    原案どおり可決した。（質疑等省略） 

 

 

◎議案第３号 北広島市奨学生選考委員会委員の委嘱について【非公開】 

 

【非公開案件の審議等の結果】 

    原案どおり可決した。（質疑等省略） 

 

 

◎議案第４号  北広島市芸術文化振興審議会委員の委嘱について【非公開】 

 

【非公開案件の審議等の結果】 

    原案どおり可決した。（質疑等省略） 

 

 

◎議案第５号 市議会定例会提出議案について 

 

〇𠮷田教育長 続きまして、議案第５号、市議会定例会提出議案につきまして、事務局から説明をお願

いいたします。 

〇永坂教育総務課参事 議案第５号、市議会定例会提出議案についてでありますが、議会の議決に付

すべき契約及び財産の取得又は処分に関する条例第３条の規定に基づく財産の取得について、市長

から議案提出の意見を求められましたので、北広島市教育委員会事務委任等規則第２条第６号の規

定により、教育委員会の議決を求めるものであります。 

このたびの財産の取得は、中学校の大型提示装置を更新するため購入するものであります。 
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今後のスケジュールについてでありますが、議会の議決を得た後に、本契約を締結し、令和５年

２月末までに導入するものであります。 

以上が提案の内容であります。 

〇𠮷田教育長 ただいまの議案第５号、市議会定例会提出議案につきまして、ご質疑等ございますか。 

〇宮北委員 大型提示装置というのは、どういったものなのでしょうか。 

〇永坂教育総務課参事 現在、黒板にスクリーンを設置し、プロジェクターで映像を流す仕様となっ

ておりますが、スクリーンを撤去し、移動可能のテレビのようなものを設置し、手でなぞったり書き

込みすることが可能となります。また、先生方のタブレット、スマートフォンの映像を無線で映すこ

とも可能となります。 

〇𠮷田教育長 この大型提示装置の導入により、以前より使用していたスクリーンより操作性が高ま

ることとなります。この装置を９３台購入し、各学校各学級に配置される予定であります。 

そのほか何かございませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇𠮷田教育長 それではお諮りいたします。議案第５号、市議会定例会提出議案につきまして、原案の

とおり決してよろしいでしょうか。 

（「異議なし」の声あり） 

〇𠮷田教育長 議案第５号につきましては、原案のとおり決することとします。 

 

 

◎議案第６号 北広島市スポーツ推進審議会への諮問について 

 

〇𠮷田教育長 続きまして、議案第６号、北広島市スポーツ推進審議会への諮問につきまして、事務局

から説明をお願いいたします。 

〇渡辺社会教育課長 議案第６号、北広島市スポーツ推進審議会への諮問についてでありますが、北

広島市スポーツ推進審議会に関する条例第２条の規定に基づき、１７ページのとおり、北広島市ス

ポーツ推進審議会に諮問したいので、教育委員会の議決を求めるものであります。 

それでは、諮問趣旨をご説明いたします。 

緑葉公園運動施設は、昭和５４年にテニスコート、昭和６０年に野球場、多目的広場、管理棟を建

設し、緑葉公園運動施設として、運用が開始されました。その後、野球場、多目的広場、管理棟は、

開設後３６年、テニスコートについては４２年が経過し、施設の老朽化とともに競技技術の向上や

用具の進化による施設の狭隘化に伴う改修等が求められているところであります。 

これらの状況から、これまで取り組まれてきた総合運動公園計画に想定されていた機能や施設も

踏まえつつ、北広島市全体のスポーツ施設の状況等を把握しながら、緑葉公園運動施設リニューア

ルについて市の方針を決定する必要があることから、北広島市スポーツ推進審議会に、緑葉公園運

動施設リニューアルのあり方について、諮問するものであります。 
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以上が提案の内容であります。 

〇𠮷田教育長 ただいまの議案第６号、北広島市スポーツ推進審議会への諮問につきまして、ご質疑

等ございますか。 

 緑葉公園の現在の施設の状況について、事務局より説明願います。 

〇渡辺社会教育課長 現在の緑葉公園運動施設の内訳についてでありますが、野球場及びテニスコー

トが４面あり、ソフトボールやサッカー等が行える多目的広場がございます。緑葉公園プールにつ

きましては、現在、施設の老朽化により休止しております。 

〇吉田教育部長 北広島市スポーツ推進審議会への諮問についてですが、例を挙げますと、緑葉公園

のテニスコートはクレイコートという砂場のテニスコートとなっております。オムニコート、グリ

ーンサンド、ハードコートと色々な種類がございますが、緑葉公園のクレイコートは大会があると

き雨にぬれると非常に整備に時間がかかったりするような状況もあります。単純にコート面数だけ

ではなく、コートが老朽化してきたこと、今の時代にマッチしていない仕様になっているというこ

とです。一方で、野球場も球場の広さが今９０メートルぐらいなので、最近は用具と技術が進化して

軟式ボールでも道路の方へ柵を越えるぐらいホームランが飛んでいってしまうということで、これ

も狭隘化している状況になっています。そのような課題について総合的に、老朽化も含めて対応し

ていかなければならないというのが現状であります。 

〇𠮷田教育長 そのほか何かございませんか。 

（「なし」の声あり） 

〇𠮷田教育長 それではお諮りいたします。議案第６号、北広島市スポーツ推進審議会への諮問につ

きまして、原案のとおり決してよろしいでしょうか。 

（「異議なし」の声あり） 

〇𠮷田教育長 議案第６号につきましては、原案のとおり決することとします。 

 

 

◎日程第４ その他 

 

〇𠮷田教育長 日程第４、その他につきまして、事務局から説明をお願いいたします。 

〇鹿野教育部理事 事務局から、次回の教育委員会の日程についてお諮りいたします。  

次回第８回教育委員会会議についてでありますが、７月２５日（火）、時間は１５時００分から、

市役所１階多目的室で開催させていただきたいと思います。 

以上であります。 

〇𠮷田教育長 次回は、７月２５日（火）、時間は１５時から市役所１階多目的室で開催ということで

皆さまよろしいでしょうか。 

（「異議なし」の声あり） 
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◎閉会宣言 

 

〇𠮷田教育長 以上で第７回教育委員会会議に付議された議事は全て終了いたしましたので、これに

て閉会いたします。本日はご苦労さまでした。 

 

 

１５時３０分 閉会 

 

以上、会議を記録し、正確を期するためにここに署名する。 

 

 

教 育 長  

   

   

署 名 委 員  

 

 


